

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES
DIRECTOR: F. AZZATI.
No se devuelven los originales aunque no
se inserten.
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS
Miércoles 13 de Agosto de 1913.

EL PUERTO

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, al mes pesetas 1,50
Fuera, el trimestre 4,50
Extranjero (Unión Postal), trimestre 9,00
OFICINAS E IMPRENTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS
Año XX.—Núm. 7.800

Oculista de Santa Bárbara
Curación rápida de las enfermedades de los ojos.
Tratamiento especial para las granulaciones.
Calle de Colón, 31, bajo.—Valencia.

Alicia Crespy,
en el banquillo

Agén, ciudad francesa, teatro del drama de amor entre el sacerdote Chassang y la poetisa Alicia, del que me he ocupado recientemente, oída a la autora de *La muerte de las horas*. Su odio no es porque la suponga culpable del asesinato de su amante, sino porque su amante era cura y Agén es ciudad fanática, catolicísima. La Sala, ocupada por un público hostil, se agita contra la infeliz, la amenaza, gestiona y algunos espectadores alargan el brazo, crispado el puño.

Una beata, una tracaconventos, que llaman por aquí a todas esas mujeres, cuyas sábanas no darían seguramente testimonio de santidad ó de limpieza, ha dicho defendiendo el honesto pasado de Chassang: «Yo tuve la triste dicha de velar al pobre muerto, al que nosotros llamábamos la bondad y el honor personificados. Mis palabras representan aquí el alma de la parroquia.»

Imaginad un sacerdote que corre de aventura en aventura; que antes de amar a la poetisa Crespy, inspirándose, sin duda, en el *coepistolado* á que Magdalena aspiraba con Jesús, conducía a sus más bellas feligras desde el confesionario á su alcaza, perfumado donjuanesco cura que halla la muerte en brazos del amor. ¡Buena tiene el alma esa parroquia, mi querida madam! De desear es que no haga del cuerpo los mismos usos.

Muchos son los testigos que sosteniendo la imposibilidad del suicidio acusan á Alicia como autora del hecho. No han faltado elocuentísimos testigos á la defensa. No todos han sido silbados. El doctor Balzar, catédrico de Medicina legal de París, ha pronunciado un severo discurso reduciendo á cenizas el informe del forense del ministerio fiscal. Su conclusión se reduce á mantener que de las dos autopsias hechas al cura Chassang no puede decirse sino que ha podido verificarse un homicidio lo mismo que un suicidio, pero que, científicamente, no puede establecerse más que la segunda hipótesis. Fue tan viva la discusión entre los dos forenses que al terminar sus declaraciones, el presidente del tribunal hubo de decirles: «Retírense ustedes, pero no sin antes estrecharse las manos.»

Un crítico eminente, Dorchain, que ha estudiado en sus poesías el alma de Alicia, declara que no es capaz esa mujer de un asesinato. Pero entre los testigos, algunos literales incipientes han procedido con tal desconsideración que asombra el hecho de que los hombres que los escuchaban no les hayan dado de bofetadas. Creyendo, sin duda, ganar cartel entre las mujeres han hecho alardes de tal tontería, de tal petulancia, que, la verdad, he sentido vehementes deseos de enviarles un pañuelo para que se limpien los mocos. Aunque ahora caigo en que si se los limpian van á quedarse sin tintero para sus empresas literarias.

«¿Usted consiguió los favores de Alicia Crespy?» pregunta el presidente á un aislado de las musas.
«¿Y? ¿Ya lo creo!» contesta el testigo retorciendo con jactancia un fino mostacho de dos verbas. Alicia me amaba apasionadamente.

El presidente debió sonreír con esa sonrisa de desdén ó de ironía con que los hombres sonríen cuando piensan en los desvarios de la juventud.
Un extranjero, Cavalluski, conoció íntimamente á Alicia Crespy y afirma que la poetisa es una mujer viva é inteligente, un tanto romántica, pero buena, incapaz de una acción vil. «No sé si alguna vez le he hecho daño ó le he causado pesadumbre. Hoy le pido perdón porque me inspira profunda piedad. Yo hubiese venido del fin del mundo para proclamar que es inocente.» La masa clerical levanta murmullos de desaprobación. El extranjero Cavalluski observa una actitud soberanamente digna. Entre Alicia y él se cruza una mirada de profunda ternura en la que parecen palpitar los más dulces recuerdos. Alicia oculta su rostro con un pañuelo. El presidente, cuya grave voz revela emoción, pregunta: «¿Qué relaciones ha mantenido usted con la procesada?»

«Simplemente de íntima amistad. En ella se funda mi juicio para estimar que Alicia Crespy no puede cometer un crimen.»
Y cuando el presidente pretende establecer que entre Alicia y Cavalluski fueron otros los lazos, él, hábilmente, corcamente, elude toda respuesta categórica ó desvía el interrogatorio. Cavalluski ha sido el único amante que se ha negado á darse tono. Es muy raro, en un hombre de nuestros días, pero en fin, aún quedan.
Es posible que cuando estas cuartillas se publiquen se conozca la sentencia. Es difícil adivinar qué harán los jueces. La prueba es muy contradictoria y parece sincera entre los dos criterios. De todos modos estas jornadas interesan vivamente á la opinión francesa, que espera con impaciencia conocer el veredicto del tribunal de Agén.

CUENTO

La Tosca del ferriño

La huerta estaba plébrica de vida. El sol esparcía sus arrojados rayos por doquier, mostrando su altruismo. El azul intenso del firmamento no veía proscripto su limpiéz por la menor nubecilla. Las amapolas resaltaban coquetonas entre el verde follaje de los ribazos; los triguales, ya sazonados, comenzaban á resquebrajarse tomando un color ambarino fríasito.

La temporada de la siega había empezado. A la puerta de la barraza, y protegido de los abrasantes rayos solares por una gran parra, se encontraba sentado en una sillaza de nogal con asiento de esparto el señor Quelo, hombre sesentón, que contemplaba con fijeza las rudas faenas de sus braceros.

Sus tumborosas manos sostenían un cigarrillo constantemente apagado, que iba encendiendo con misticos de cartón que sacaba de los bolsillos del chaleco, y constituyendo su único raspador la gruesa y sucia uña del pulgar.

Poseía una constitución hercúlea algo marchita por el reuma más que por los años y un carácter insubrible por lo despoético y altanero.

Refería á todo el mundo con irritante cinismo, como satisfecho de su obra, las cruentas campañas que sosteniera año tras año contra el liberalismo, cuando con el trabajo al hombro y el escapulario al pecho, con su partida de «leales» por los montes, bosques y aldeas, dejando amargos recuerdos; lágrimas, ruinas, desolación.

Hacia trece años que había muerto su buena esposa, legándole de aquel matrimonio una tierra y hermosa criatura, que á la sazón apenas contaba veinte años: *Terreseta*. Era esta una muchacha morena, de tez bronceada y ojos morunos, negros.

Estaba algo delidada y muy enamorada; gustaba de leer á burdaldas de su padre algunas novelas que le prestaba su novio; un muchacho, pobre de la ciudad, pintor todavía ignorado y que conoció por los continuos visiteos que había hecho al campo en busca de paisajes para sus lienzos.

El señor Quelo, que ya se había percatado de aquellos amores, era refractario á ellos; no faltaba más que su fortuna y su hija fueran á manos de aquel pintamonas de la ciudad. Seguramente sería un perdido deshonesto de esos que pintan mujeres en cueros.

No se reiría el señoret!
«Vamos, que no se casaría con él; prefería cien mil veces que su hija muriera á sus manos. ¿Qué diría el *pare Chusep*, el señor cura que le quería para su sobrino *Bailete*? ¿Con qué miramientos le tratarían ya todos los amigos?»

El viejo, con el rostro aborachado por la cólera y los ojos chispeantes, manoteaba frenéticamente. Sólo parecía que con sus iracundas miradas, quisiera confundir á su hija.

Terreseta, sentada á su lado, callaba pensativa y congojosa.
Las gallinas, con el arrogante gallo á la vanguardia, correteaban alegres, picoteando en todas partes y á intervalos, se reestregaban por la tierra de las sombras, por encontrar algo de fresco en sus hervientes cuerpos. Los polluelos rodaban á *Terreseta*, subiéndose sobre los pies y con tiernos píos parecían suplicarle unas migajas.

Chusep y salió á su encuentro. Fingía acudir presuroso.
«Avanzó la loba, y cuando le tuvo cerca, lanzóse con furia sobre él y con potente é increíble fuerza, le hizo caer á sus piés estrangulado.»

Nadie pudo evitarlo. Aumentó en la huerta más y más la confusión; y *Terreseta*, desorientada, huida, corrió en busca de las órbitas y el pelo enmarañado, desafió á todos con la mirada y lanzó un grito.
Siguió camino adelante, corriendo, y desde lo alto de un ribazo volvió á mirar, y cogiéndose los reñenes con las manos, lanzó una tática carcajada y desapareció campo a través.

Enrique Malboisson.

Fiesta de la Previsión

Nuestra bella ciudad dará próximamente una nota altamente simpática, el hermoso espectáculo de un gran concurso de amor y de protección á la infancia, celebrando la llamada Fiesta de la Previsión, cuya noble finalidad es iniciar á los niños en la práctica de una gran virtud social que les haga dueños del porvenir.

La iniciativa deberá al digno presidente de la Asociación Valenciana de Amigos de la Previsión, D. Filiberto Sanchis Tamarit, que el día 4 del actual dirigió al Municipio una razonada instancia proponiendo la celebración de la fiesta y ofreciendo costear 80 libretas infantiles convertibles en dotes con destino á las 40 niñas y 40 niños que forman las colonias escolares sostenidas por el Ayuntamiento.

Este, á su vez, abrirá libretas á favor de los alumnos de las escuelas oficiales.
La comisión municipal de Instrucción pública primero, y el Ayuntamiento después, han acordado aceptar con sumo agrado el noble ofrecimiento del Sr. Sanchis Tamarit y proceder á la celebración de la Fiesta de la Previsión, á la que se procurará revertir de toda la importancia y brillantez que su alta finalidad requiere.

Parece que existe el propósito de recabar el concurso de todas aquellas corporaciones oficiales y particulares que puedan contribuir al éxito de la Fiesta proporcionando medios para dotar de libretas de seguro al mayor número de obreros valencianos, cimentando así esa gran obra de bien social que con tan laudable empeño viene realizando el Instituto Nacional de Previsión.

El mayor motivo de intranquilidad para todos los hombres, pero muy especialmente para el trabajador, es la incertidumbre del mañana. Hacer, pues, que ese motivo desaparezca asegurando al obrero un mínimo de subsistencia para la vejez, es la obra más hermosa y transcendental que puede hacerse y á cooperar á ella están más principalmente obligados los elementos patronales por razones bien comprensibles.

El Pueblo, siempre dispuesto á secundar con entusiasmo toda noble iniciativa que redunde en bien de la clase trabajadora, ofrece su más decidido concurso en pro de la proyectada Fiesta de la Previsión.

Conferencia

En la importante Sociedad de Trabajadores del Campo, de Pedralva, dará el viernes una conferencia sobre «Aplicaciones del ahorro», el culto director de la Secretaría Nacional Obrera, D. Filiberto Sanchis Tamarit.

Dado lo interesante y significativo del tema y la reconocida competencia del disertante, es seguro que el acto se verá sumamente concurrido.

Los requetés

Con este título publica *La Prensa*, diario liberal de Málaga, el siguiente suelto:
«Lo habrán observado nuestros lectores. Frecuentemente, mediando entre exhibición y exhibición no más que el espacio que separa unas de otras romerías, con cualquier pretexto, ya con ocasión de la bendición de una bandera, ya con motivo de una fiesta religiosa cualquiera, aparecen frecuentemente en los periódicos la noticia de la formación de un nuevo requeté, que á la ida ó á la vuelta de la jira campestre—más frecuentemente á la vuelta, después de haber libado bien—promueve una zambra con sus títricos correspondientes, sus gritos subversivos, sus imprecaciones á los que profesan ideas contrarias á las suyas, concluyendo al cabo con un griterío más ó menos grande de contusos, heridos, y aun muertos á veces.»

En el Ayuntamiento

JUNTA DE ASOCIADOS

Se reunió ayer, bajo la presidencia del Alcalde, Sr. Ibáñez Payés, quien declaró abierta la sesión, á las 11:20 de la mañana.
Aprobada el acta de la anterior fueron aprobados los dictámenes sobre el convenio celebrado para el pago de los arbitrios sustitutivos del Grano y los pliegos de condiciones para el adquinado complementario de la calle del Turia y para el servicio de limpieza de Pueblo Nuevo del Mar.

Los asociados contra los intereses municipales.

Se da lectura al acuerdo del Ayuntamiento autorizando la instalación de un kiosco destinado á urinario público y limpiabotas, en el jardín de la plaza de Emilio Castelar, frente al Ateneo Mercantil.

El asociado Sr. Bonell (D. Enrique) pide explicaciones á la comisión de Policía urbana, pues juzga muy anómala la concesión de un kiosco, no solo por las condiciones que se conceden, sino por el excesivo número de los kioscos ya instalados en el mismo jardín.

También el asociado Sr. Berrueto (don José) pide explicaciones.
El concejal Sr. Alcón dice que se trata de la concesión de un kiosco con los mismos derechos y deberes para el concesionario que se otorgaron á los ya instalados.

Rectifica el Sr. Bonell diciendo que conmuta un abuso la autorización para instalar kioscos, sin plan ni concierto, en el mencionado jardín.
Anuncia que votará en contra del dictamen.

Rectifica asimismo el Sr. Berrueto entendiendo que debiera hacerse una mejor distribución de los kioscos. Dice que votará el dictamen, pues confía en que el Ayuntamiento tendrá en cuenta estas indicaciones, aunque cree que cuando se concurra la autorización para instalar el kiosco en la forma propuesta en el dictamen, será por estimarlo así más conveniente.

Interviene el asociado Sr. Sánchez Ferris (D. Antonio), poniendo en conocimiento de la Junta que con fecha 16 de Julio último se presentó un recurso contra el acuerdo autorizando la instalación del kiosco que se debate. Pide, pues, que no se apruebe el dictamen, en tanto no se resuelva el recurso.

Entiende el Sr. Alcón que, sin perjuicio del recurso, puede aprobarse el dictamen. Apruébese el dictamen—añade—y que no se conceda autorización para instalar el kiosco, hasta tanto no se falle el recurso.

Pregunta el concejal Sr. Paredes si legalmente puede aprobarse el dictamen, no obstante la presentación del recurso, contestando la presidencia afirmativamente.
Queda aprobado el dictamen con los votos en contra de los Sres. Bonell y Sánchez Ferris.

Sin discusión se aprueban los siguientes dictámenes:
Liquidación del terreno y pared medianera entre las casas números 8 y 10 de la Granvía y solar municipal de la calle de Cuenca, y que la cantidad de 342,92 pesetas que ha de abonarse á D. Miguel Amorós se consigne en el presupuesto para el próximo año; conceder gratuitamente y á perpetuidad el nicho en que existían los restos mortales del conserje que fué de estas Casas Consistoriales D. Enrique Barreda, y cuyo hijo adquirió su familia á temporalidad; autorizar á D. Antonio Romero, investigador de arbitrios que fué de esta corporación, para el enterramiento á su fallecimiento en el nicho totalmente ocupado número 8,099 de primera tramada y segunda sección de la derecha del Cementerio general, sin pago del arbitrio del 50 por 100 de eximir á la Junta organizadora del homenaje al maestro D. Salvador Giner del recargo municipal en el impuesto sobre espectáculos públicos; aprobar varios dictámenes de la comisión encargada del examen de las cuentas de caudales de los presupuestos de la capital, especial de Ensanche y extraordinario del Mercado central correspondientes al año 1912, y transferir 2.000 pesetas del capítulo 10, artículo 2.º al capítulo 6.º, artículo 3.º, partida 8.º, del presupuesto de gastos.

Seguidamente se levantó la sesión, á las 11:40.

VISTO Y LEÍDO

La Jota, su origen

Esta inspirada página musical que el público ha venido llamando aragonesa durante ocho siglos, fué escrita por Aben-Yút en los años del 1165 al 70.
No podemos precisar la fecha; pero vamos poco más ó menos lo que dicen las crónicas de aquel tiempo acerca de este asunto.

Es fama que allá por la mitad del siglo XII, vivía en Valencia un moro, poeta y músico al mismo tiempo que compuso un canto de carácter popular, que fué muy pronto del dominio del pueblo por ser de cadencias fácilmente asimilables.

Los santones de las zambras, intriguados por los enemigos del poeta-músico, consiguieron del cadí Muley Taroh que expulsara á Aben-Yút fuera de los confines de Valencia porque sus cantos eran perniciosos para las costumbres y el alma musulmana.

Abrumado por el inmerecido castigo, buscó refugio en Catal-Ayud (Calatayud) donde murió después de haber dado á conocer la obra, causa de su desgracia.
No podemos asegurar que la Jota, según la conocemos hoy, sea el eco exacto de aquella, pero lo que sí creemos, es que el motivo es y será siempre el mismo en todas las composiciones que tienen alguna analogía con la obra de nuestro compatriota.

Impertinencias veraniegas

Lss marrajos de Sagunto

Un periódico, que se confundiría con el que exhibe el ingenioso Patrio León en el *Gallego*, chabacana, pero gracia al fin del de Zamora, se permite desmentir nuestra información acerca de lo ocurrido en las corridas de marrajos de Sagunto.

Lo hace el tal con agudezas de punta de cohechón, arrogándose en defensa del Gobernador, defensa que en honor del señor López García creemos oportuno agradecer, pero que no le acreditamos ciertamente de informador veraz é imparcial. Queremos decir que no sabía una palabra del asunto cuando emborronaba las cuartillas que hoy habrá de tragarse.

Pero como en vez de servir á sus lectores una versión exacta del suceso, importábase actuar de botafumeiro de las autoridades que, circunstancialmente, le son afeatas, de aquí los dislates, imprecisiones y errores que consigna.

Y todo para qué? Para que el Gobernador, ante las afirmaciones terminantes, razonadas y documentadas de *El Pueblo*, ordenase á las pocas horas de leído nuestro suelto la formación de expediente, que ya ha empezado á incoarse, con objeto de depurar la verdad de lo ocurrido.

Aquí viene á pelo el diablo del personaje de «los Diamantes». No abre el ministro la boca, no diga un desatino, no se le ocurra inconvenientes de meterse en las once varas consabidas, sin saber de lo que se habla.

Nosotros, en uso de un perfecto derecho, que á las veces es un deber profesional, hemos censurado la pasividad del Gobernador respecto á las desgracias ocurridas en la «Unión Española», y en vez de exponer nuestro contradictor colega el juicio que le merece lo que viene ocurriendo en esa fábrica, toma las cosas á chubla y jalea al señor López García.

Llama ovejadas imaginarias á las sufridas por los tres individuos heridos «por asta de toro», y en efecto, los testimonios irrefutables que ayer adjunimos prueban que si ha habido aquí algo imaginario ha sido ese periódico, que oyó campanas sin saber de donde viene el tañido ó el eco.

El kiosco de Alcón

Los asociados se lo aprueban.

Sus endores le costó al edil carlista, pero al fin la Junta de Asociados aprobó en la sesión de ayer que se coloque otro kiosco alrededor del jardín de Castelar: el séptimo kiosco.
«¿Quién pide otro!»
Pídanlo, que se concederá, aunque haya que destruir un maizal, talar dos grupetos de árboles y quizás una palmera y privar á la caja municipal de un ingreso que no barajaría de ser mil duros, en los 20 años que ha de durar la concesión.

Que todo esto se hará para darle por el gusto á D. Santos Alcón.
Aunque los asociados que ayer votaron el dictamen, como quien firma en barba, aleguen su ignorancia del asunto para justificar su conducta, ello no los excluye de responsabilidad, porque ante las manifestaciones de los señores Bonell y Sánchez Ferris lo menos que debieron hacer fué examinar el expediente, á disposición de todos sobre la mesa.

En el expediente hubieran visto que simultáneamente se presentaron dos instancias solicitando la instalación de un kiosco en el mismo punto donde va á plantar el suyo el Sr. Alcón; que en una de las instancias se ofrecía pagar el arbitrio que fija el Ayuntamiento, y en la otra, que firma en la que fué aprobada por la comisión de Policía urbana, no obstante consignarse en el informe de la Sección, ratificado por Secretario (esto consta en el expediente) que no procedía autorizar lo que ayer, con escándalo de la justicia y de la ética, prevaleció.

Dejaron pues, en buena lógica, y mirando por el ornato público y por los intereses municipales, rechazar de plano el dictamen.
Los asociados, no concejales, terciaron en el debate: los Sres. Bonell y Sánchez Ferris, quienes pidieron explicaciones, que debió dar el presidente de Policía urbana puesto que allí estaba, y el Sr. Berrueto.

Optó por callarse el Sr. Vives Liern, que es ya un vencido, un prisionero de los carlistas, é hizo el gesto, imponiendo su criterio á la Junta, Alcón, el amo del kiosco, eficazmente secundado por el pollo Paredes.
Y luego dicen...

Defendieron los intereses de Valencia los señores Bonell y Sánchez Ferris, y se entretuvo bailando en la cuerda floja el señor Berrueto.
Este Sr. Berrueto es el mismo que el día en que Maura fusiló á Ferrer en Montjuich, frotaba las manos de gusto, preguntaba al infornado marqués del Turia:

«¿Qué, Tomás? ¿ya le han dado mulé á eso?»
Ayer, Sr. Berrueto, le dió su scñoría mulé á la caja municipal; la fusiló.

Votaron en pro del kiosco de Alcón su amo (Alcón, vaya), los concejales señores Vives Liern, Guillem, Ferraz, Dutrás (M.), Taberner, Paredes, López (A.), Castañer, Prieto, Sanchis Portegás, Jorro y el Alcalde, Sr. Ibáñez Payés.

De los vocales asociados votaron también en favor del kiosco de Alcón, D. Federico Pérez, D. Francisco García Albán, don Macario Martínez, D. José Berrueto, don Carlos Mora, D. José Couchú (proveedor de medicamentos para el Ayuntamiento por imposición del carlista López), D. Rafael Martí, D. Bautista Doranjo, D. Amadeo Martí, D. Benigno Caballero.

En contra votaron D. Enrique Bonell y D. Antonio Sánchez Ferris.
Sería del caso oír á esos asociados que ayer votaron una inmoralidad cuando echen pestes contra el Ayuntamiento, para taparles la boca con un trapo y un cepillo de los del kiosco carlista.

Comité Municipal Federalista

Para cumplimentar el acuerdo que tomó el partido en su última reunión, se participa á los correligionarios que estén conformes con el programa del mismo de 22 de Junio del 1894, para que concurren á inscribirse en el Censo á los siguientes locales:

Casino Federal, calle del Padre Huérfanos, número 1, entresuelo (Valencia), y en el Grao, calle Benlliure, 14, bajo, todos los días laborables, de siete á nueve de la noche, y los festivos, de diez á doce de la mañana, hasta mediados del entrante.
Valencia 12 Agosto 1913.
El presidente, *Eduardo Aparicio*.—El secretario, *Pedro del Campo*.

Canalejas y el poeta Querol

Dignidad y patriotismo

Ambas cosas dicen los estómagos bien avisados que hubo en la sesión municipal anteyar, en que el Ayuntamiento resolvió, por unanimidad, sostener su acuerdo relativo á que la nueva calle que se abre entre las de Peris y Valero y Pintor Sorolla lleve el nombre de Canalejas.
Eso sí que es un acuerdo imaginario, porque en la sesión aludida no se habló para nada de la lápida de Canalejas.
Demuéstrese lo contrario.
De modo que en esta ocasión, aplicados estos tópicos á los concejales monárquicos. Porque donde va á verse si hay dignidad y patriotismo, ó valencianismo, es en el pueblo, en la genuina y amplia acepción del concepto, obligado, después de la burla inferida á Valencia por una mayoría de cancheros, á arrancar de cuajo las dos lápidas que á quien pese.
Embadurnarlas, ensuciarlas de mal educados, de cancheros, es más que canchero.
De...

Acción republicana

Convocatoria

La Juventud Instructiva de Fraternidad Republicana, de Ruzafa, convoca á todos los jóvenes pertenecientes á dicha juventud y á todos los que simpatizan con una junta general que se celebrará el sábado 16 de la noche, por primera vez, en el local de la Juventud Republicana, para discutir el programa de la juventud republicana y para bien de nuestro país.

El Pueblo en Barcelona

Se vende en los kioscos del Llorens y Franco-Español.—Rambla.

Tribunales

Afianzado y hurto.—Para responder de estos delitos, ocupó ayer el banquillo de los acusados Manuel Otero Cuemanche, siervo defendido por el abogado Sr. Taléns.
Estafa.—Ricardo Plumer C. Hayes y José Esteve Martí, acusados de estafa, comparecieron ayer en la Sala de vistas, siendo defendidos por D. Fernando Cuesta y D. Antonio Vives, respectivamente.
Sala de lo civil.—Los Sres. Olla y Huguet intervinieron en la vista de un interdicto de recobrar.

Chateauguay.
F. Azzati.
En tercera plana la lista de la Lotería

Vida Municipal

El Alcalde dijo ayer que había ordenado los siguientes pagos: Intereses del empréstito del Mercado Central, 23.194,99 pesetas...

En las calles de la capital han sido hallados una funda de magneto eléctrico y dos sacos de pimientos verdes que se encuentran a disposición de sus dueños en el negociado de Guardia municipal.

Bajo la presidencia de D. J. Manuel Cortina, se reunió ayer tarde la Comisión de Enseñanza y acordó proponer al Ayuntamiento, conceda licencias para realizar obras y para la instalación de motores.

Table with 2 columns: Recaudación de matrículas, De ayer y de la siguiente, and Pesetas. Rows include Por carne, inspección veterinaria, and peaje.

EL ABONO DE LOS HABARES

Los habares requieren ser bien fertilizados por dos razones: 1.º para aumentar su producción y 2.º para que de este modo quede la tierra en buenas condiciones de fertilidad para el cereal que va a seguir.

Ahora bien, ¿qué fertilizante requiere la planta que nos ocupa? Los abonos azoados que son los más costosos pueden ser suprimidos, por que las leguminosas aprovechan el nitrógeno del aire. En ácido fosfórico no tiene grandes necesidades y no exigen, por lo tanto, fuertes dosis de abonos fosfatados.

Las habas, el único elemento fertilizante que absorben en gran cantidad y con avidez, es la potasa. Esto, nada tiene de particular, pues es un hecho conocido que todas las plantas de la familia de las leguminosas, son grandes consumidoras de potasa.

Como fórmula de fertilización que ha dado resultados inmejorables recomendamos lo siguiente:

250 á 300 kilogramos de superfosfato 18:30 (ó de escorias Thomas en los terrenos pobres de cal).

100 á 150 kilogramos de cloruro ó sulfato potásico. (El cloruro solamente en las tierras ricas de cal).

Los abonos fosfatados y potásicos se aplicarán íntimamente mezclados al voleo quince ó veinte días antes de la siembra, entendiéndolos por medio de una labor superficial ó de un grado.

Baineario de Santo Tomás

Manantial de aguas sulfurosas Junto á la Iglesia del Grao

Noticias

Por fin el Gobernador, haciendo caso de nuestras denuncias relativas á las pésimas condiciones que reúnen los andamios de las obras de la fábrica de ácidos «La Unión Española», en cuya fábrica han hallado la muerte dos honrados obreros y otros tres han recibido heridas graves, ordenó ayer que el inspector general del Trabajo y el arquitecto provincial girasen una inspección á las obras y dieran cuantas medidas sean necesarias para que no se repitan los hechos que tan tristes consecuencias han acarreado.

Se nos dijo que en la forma en que se realizan las obras es difícil el que no ocurran desgracias, pues el andamio está en el aire y los obreros tienen que trabajar sin garantías de seguridad; y esto, por eso que se nos fijan el inspector general del Trabajo y el arquitecto provincial, tiene fácil arreglo.

¿Que el andamio sobre el que tienen que trabajar los obreros, está en el aire, sujeto con cuerdas?

Pónganse barandales que eviten la caída de un cuerpo en caso de desvanecimiento ó de un movimiento en que el obrero pierda el equilibrio, y, de esta forma, se evitará en lo posible, que muchos pequeños se queden sin padre y algunos hogares sin pan.

Esperamos que el arquitecto provincial Sr. Rodríguez adoptará cuantas medidas sean necesarias para garantizar la vida de los obreros, y, por lo que pueda resultar, como á las obras, se expetaativa, caso de que la visita de inspección se haga por pura fórmula, pues se debe obligar á los dueños de la fábrica á verificar cuantas reformas sean de inmediata necesidad.

Mañana á las once celebrará sesión la Junta de Obras del Puerto.

Telefonemas detenidos: Ibarisuper. Inés Mujáres, San Fernando letra A.

Ayer estuvieron en Porta Celi, girando una visita á las Colonias Escolares, que presta el Ayuntamiento, el Gobernador, presidente de la Diputación, Alcalde, inspector provincial de primera enseñanza señor Patiño, delegado regio de primera enseñanza y otros, quienes presenciaron la salida de los 20 niños y 20 niñas, que constituyen las Colonias.

Los pequeños alumnos mostráronse satisfechos de su estancia en Porta Celi. Las autoridades regresaron por la tarde á Valencia.

El director general de Prisiones, don Santiago Arias de Miranda, giró ayer una visita de inspección al penitenciar de San Miguel de los Reyes.

Acompañaron al Sr. Arias de Miranda los señores Tejera y Escalera, ingeniero y abogado, respectivamente.

Cechillos de hierro y madera. En el Casino «El Avance», Sagunto, 133, se hallan á la venta tres cuchillos de hierro y madera, de diez metros de luz, que se darán en buenas condiciones.

Se advierte al público que el retitulado de la recaudación del impuesto de cédulas personales se halla en el segundo mes del período voluntario, y que éste terminará el 30 del próximo Septiembre.

Se ha publicado el núm. 124 de El Defensor Administrativo, que publica un artículo acerca de la recaudación de cédulas personales, suscrito por su director Sr. Vargas.

La Sociedad de Maestros Barberos «La Defensa» pone en conocimiento de todos sus socios y del público en general, que desde el día 15 del corriente se cerrarán estos establecimientos á las ocho de la noche, excepto los miércoles que se cerrarán á las nueve, los días víspera de fiesta á las diez y los sábados á las once.

Las horas de abrir serán las de costumbre, teniendo en cuenta que los dependientes deben entrar los domingos á las siete y los demás días á las siete y media, según el acuerdo tomado en junta general del 1.º de Octubre de 1912.

Los médicos que lo han ensayado aseguran es el mejor purgativo de la sangre.

Dentadura perfecta blanca y sana, con el «Lícor del Polo» se consigue y á tu hermosura nada se resiste, pues es tu boca de carmín y grana.

La decidida preferencia del público por los jarabes y las horchabas de la casa Ricardo Sanz es la sanción más legítima de sus inimitables calidades. El buen gusto sólo pide esta famosa marca. En ultramarinos, cafés y bars.

UBERRUAGA DE UBILLA.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Fidanse memoria y guías.—SE REMITEN GRATIS.

Al terminar el primer frasco desaparecen todas las señales que produce la sífilis.

MOVIMIENTO OBRERO

Obreros trajineros.—Para dar cuenta del pleito que esta Sociedad sostiene con los patronos del ramo, celebrará Junta general hoy á las nueve de la noche.

Como el asunto es de gran importancia, se ruega la puntual asistencia de todos los socios.

GRAN TRATRO APOLLO CINE

Llegó por fin el día de hoy y con él el ESTRENO de La lámpara de la abuela

CINTA EXTRAORDINARIA POR Su metraje. Su coste en fábrica. Sus bellezas. Su interés. Su precio en otras partes

Pero en Apolo se aumenta el precio FIJÉSE USTED

Teatros

APOLLO. Como algunas familias se han acercado á la empresa de este gran cine preguntando si para hoy, estreno de la maravillosa cinta «La lámpara de la abuela» y para la función del sábado, estreno igualmente de la célebre creación de la casa Ambrosio («Los novios» se aumentarán los precios, nos suplica aquella digámonos que se mantendrán los de costumbre.

Ambas cintas son extraordinarias, pero la empresa prefiere hacer un sacrificio y demostrar que sabe corresponder al favor del público, dándole al mismo precio que las ordinarias, cintas grandiosas que figuran en catálogos como extraordinarias.

Hoy, pues, en Apolo, estreno de «La lámpara de la abuela»; regirán los mismos precios.

SERRANO. Para hoy anuncia este teatro la segunda y última representación de la aplaudida ópera «Aida», en la que tan gran éxito alcanzó esta compañía y el tenor Salvador Aljeos.

La función de mañana se puede considerar como de gran acontecimiento artístico, pues se representará la grandiosa y difícil zarzuela del inmortal maestro Chapi, titulada «Curro Vargas», obra que hace ya muchos años que no se representa por las grandes dificultades que ofrece su interesante argumento.

Esta compañía seguramente alcanzará un nuevo y grandioso éxito en tan difícil obra.

Plaza de Toros. Segunda presentación de las cuatro Terrasas, éxito precedido de las ocho drabas Ben-Medari, últimos de la troupe Panini, de las ocho inglesas y de los dos Smart.

Mañana matiné infantil, á las seis de la tarde.

En la presente semana debutarán Las tres Palmeras, las cuatro Ochos y la bella Nera.

Artistas valencianos. Vicente Campos. En la Prensa del Brasil leemos los elogios que se tributan al joven artista valenciano Vicente Campos.

Recientemente, actuando en la población de Pernambuco, y con motivo del estreno de «El País de las Hadas», el periódico «A República», además de publicar el retrato de nuestro paisano, completase la obra con un artículo que había alcanzado, lo mismo como actor que como feliz intérprete del bailable la farfalle, en unión de la típica comedia.

El Sr. Campos, que es muy estimado en la compañía Caspí-Tressores, en la que figura, goza grandísimas simpatías del público, que todas las noches lo aplaude, llamándolo al proscenio.

Nos es muy grato consignar los triunfos que los artistas de la terraza, como Vicente Campos, obtienen allende los mares.

Sucesos

Aclaración. Persona que nos merece entera confianza, nos asegura que las dos personas que anteayer fueron á tiros por la calle de Pelajo, no salieron del Triquetete del mismo nombre, como se decía en el parte de la Guardia municipal y que nosotros publicamos dando cuenta de aquel suceso.

Hacemos gustosos esta aclaración, tanto más, cuanto que nos limitamos á copiar la versión oficial. Queda cumplida la persona que nos rogó la aclaración.

Accidente del trabajo. Ángela Gallart Mayor, operaria de la Fábrica de Tabacos, tuvo la desgracia de que cogiera una máquina la mano izquierda, en la casa de Socorro de la Glorieta.

Le birlaron 800 francos. Uno de ellos, otro no menos ídem, llamado Sportes Murand, argentino, le timaron ayer 800 francos, por el procedimiento del sobre.

Les salió mal. Dos individuos que fueron á la Central de Teléfonos fingiéndose policías, fueron

detenidos por un poli de verdad, pasando á disposición del Juzgado.

¿Será verdad? Anoche nos dijeron que en el Grao se cayó al agua un carro con su correspondiente caballería.

Preguntamos si era cierta la noticia y desde un centro oficial del Grao se nos contestó que no sabían nada.

Desgracia. Ayer fué curado en la casa de Socorro del Museo el niño Justo Aguilar Dolz, de diez años de edad, de Alboraya, el cual jugando en los vagones de mercancías de la estación de dicho pueblo, tuvo la desgracia de que una de las ruedas le cogiese el pie derecho produciéndole una herida de pronóstico menos grave. Se dió, conocimiento al Juzgado.

Atropello. El niño Luis Micó, de seis años, fué anoche atropellado por un carruaje en la calle de la Paloma, siendo asistido en el Hospital.

Leve. Rifa. Vicente Ripoll, de 13 años, fué agredido anoche por otro muchacho, causándole una herida que le fué curada en el Hospital.

En un cafetín de la calle de Moratín riefieron esta madrugada dos individuos, resultando uno de ellos, llamado Salvador Meneses Villaplana, de 21 años, con una herida de arma blanca en la región costal derecha.

De la provincia Por una música. El Ayuntamiento de Turis contrató á la banda de música de Monserrat, siendo esta causa de algunos disgustos entre aquellos vecinos, por lo que, teniendo un conflicto de orden público, se reconcentró la guardia civil.

Trinquetete de Pelajo PARA HOY.—Lloquet y Rafelo, contra Llauroarot, Conill y un aficionado. A 60 tantos. A las cinco. Escalera guarda.—Precio, 15 céntimos.

Puerto

Vapores Carl, de Taganrog (Rusia), con trigo; Deviland, de Port-Talbot, con carbón mineral; Hesperus, de Mambia y escalas; do tránsito; Cabo Creus, de Burdeos, con fosfato; Dolores, de Gijón y escalas, con cargo general; Barceló, de Barcelona, con 337 pasajeros y cargo general.

Laudes: Enrique, de Malgrá, con madera; Joven María, de Palma, con madera; Falebot Villa de Andraitx, de Andraitx, con cargo general.

Despachados el mismo día Vapores: Hesperus, para Burdeos, do tránsito y otros; Barceló, para Barcelona, con cargo general; Dolores, para Barcelona y escalas; do tránsito y otros; Pedro El, para Barcelona, en lastre; Arce, para Hoy-samb, con mineral.

Laudes: Teresa Garcerá, para Orán, con efectos; R. Soriano, para Torreveija, en lastre; M. Garcerá, para Torreveija, en lastre.

Cine Moderno

(Local que ocupaba el cine El Turia) Todos los días grandes estrenos. Alquiler de películas y cinematografía. Es el más acreditado de Valencia.

Revista de Mercados

Londres, Agosto, 8 de 1913. Molones.—Restas de melones amarillos, de Valencia, por Gaea á la venta hoy muy poco vendido sprechos 24s, 9s, 30s, 10 á 10p; sandias, muy Hoja de demanda á precios reducidos, 9s á 6p.

Tomates.—De Lisboa, 5s á 6p, la mayoría 5s á 6p. Manzanas.—De Lisboa, poca á la venta, 4s á 4p por caja. Cebollas.—De Oporto, grande 5s á 6p, pequeña 6s á 7p.

Naranjas.—Una pequeña partida de fruta de Valencia, la Naranja muy pequeña y muy pálida, 7s á 6p por caja.

Nájera, dentista

Barca, 11, principal

Calenturas rebeldes

Con el «Antimeningo Bally» se curan las calenturas y se evita la meningitis, que es el final de los catarros sépticos infecciosos.

Tiene la ventaja sobre todas las medicaciones, que se aplica en enemas (lavativas), no causando molestia á los enfermos, que repugnan al tomar medicamentos.

De venta: Farmacia de San Antonio y el local autor, calle Sagunto, 81, Valencia.

Laboratorio del Dr. Socias

Vacunación CONTRA LA RABIA ALGIRA

Médico Director: D. Tomás Garrigues ALGIRA.—Ruero Fralles, núm. 2 Teléfono número 11

Bazares ZURITA

Mar, 22, y plaza de la Reina, 4.—Se han recibido todas las novedades de verano. Existencias de toda clase de calzado y de todos precios, sin competencia.

ESCOPETAS MARCA JABALI

Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los «sports». Nuevos precios sin competencia. Eduardo Schilling, S. en C.-Paz, 11 y 13

Balneario 'La Florida'

(Situado en el Paseo de Caro) El mejor establecimiento en su clase para baños calientes y naturales

Abono para 9 baños calientes. 8 ptas. Idem para 9 naturales. 17s. Entrada al establecimiento con opción á baño, 025 pesetas. Excelente servicio de Restaurant

CHOCOLATE AMATLLER CASA FUNDADA EN 1800 BARCELONA. La casa AMATLLER, recomienda sus nuevos chocolates marca LUNA á las personas de más fino paladar.

DOLOR DE MUELAS! Por poco más de lo que se cobra por una extracción, yo puedo aplicar mi DESVITO INSEMINALIZADO. Jose Rey, profesor especialista ó inventor de su procedimiento para no tener que extraer ni una sola muela.

MATA-TENIAS del Dr. GREUS ES EL MEDICAMENTO MÁS SEGURO Y EFICAZ PARA LA COMPLETA EXPULSIÓN DEL TEMIBLE PARÁSITO. El examen detenido del grabado adjunto, que es la REPRESENTACIÓN REDUCIDA DE LAS TENIAS ORDINARIAS DEL BOTRYDCEFALO.

Por telégrafo y teléfono Alcance de la Tarde La «Gaceta».—La firma de Guerra.—Repatriación.—De Portugal.—De millonario al hospital.

En Villanueva y Geltrú se trabaja en todas las fábricas de géneros de punto. En Aranya de Mir se trabaja en todas las fábricas. En el Consejo de ministros celebrado esta mañana fueron aprobados los siguientes expedientes: Proyecto de obras adicionales de la Academia de Medicina. Idem ídem del Instituto del cardenal Cisneros. Subvención para construir tres escuelas grandiosas en diferentes puntos. Expedientes de expropiación para la construcción de carreteras. Aplicación del art. 170 de la ley del Timbre. Autorizando á los ministros de Gobernación y de la Guerra para organizar algunos servicios afectos á la guardia civil.

CONFERENCIA SERVICIO ESPECIAL PARA 'EL PUEBLO'. Madrid 12, 8:30 noche. Alfau conferencia con los ministros. En el ministerio de Estado han conferenciado el conde de Romanones, Luque López Muñoz y Alfau. Romanones y Luque han manifestado que respecto de la sustitución de Alfau nada podía acordarse hasta que fuera oído por los ministros. En caso de relevo le sustituirá Marina?—preguntó un periodista. Antes habría que consultarle, pues en estado de salud no es bueno. A las siete de la tarde salió Alfau y dirigiéndose á los periodistas les largó la mano, diciendo: «Yo les bendigo de ahora para siempre». ¿Es despedida?—le preguntaron. No. Es que los deseo para siempre todo género de felicidades. De lo demás nada puedo decirles. Allí se quedan el presidente y los ministros, únicos que pueden hablar. Romanones, López Muñoz y Luque, permanecieron reunidos hasta las ocho de la noche. A la salida, Romanones dijo que Alfau había expuesto su criterio acerca de todos los problemas de Marruecos. Como son muchos los asuntos, la conferencia resultó insuficiente. Alfau respondió á diversas preguntas que le hicieron los ministros. Las conferencias se repetirán para ultimar los estudios de la cuestión.

A Gijón.—El premio gordo. Suspensión. Oviédo.—Marcharon á Gijón los generales Ochando y Manzano, con sus ayudantes y la banda del regimiento del Príncipe con bandera, el gobernador y diputados para recibir á D. Alfonso, que debe llegar á Mussel el miércoles. D. Alfonso asistirá á la colocación de la primera piedra del Monte de Piedad. Dicen de Santander que á causa del temporal del Noroeste se ha suspendido el viaje de D. Alfonso. De persistir el temporal se suspenderá definitivamente el viaje.

El premio gordo ha correspondido á la administración de Loterías, núm. 4. Se dice que entre los agraciados figura un limpiabotas que jugaba un dómino y que al recibir la noticia lanzó á los aires la caja y enseres de su profesión. También han resultado agraciados un jardinero del Parque municipal y otro empleado de la Diputación. Los otros décimos se ignora quiénes los poseen.

Desgracia En la Puerta del Sol, ha sido atropellado por un tranvía un repartidor de Telégrafos, de 14 años de edad llamado José Oriones. Tiene fracturada la pierna izquierda con magullamiento general. Está agonizante. El viaje de Alfau

Lo que dice Romanones.—La última agresión de los moros. Romanones ha manifestado que las nuevas conferencias que celebrará con Alfau abarcarán tres cuestiones: Administrativa, militar y la referente á nuestra acción en Marruecos. Mi viaje á Gijón—agregó—será brevísimo. Es probable que salga el mismo día de la llegada de D. Alfonso. Llevaré la firma atrasada de diversos ministerios. Dijo que no hay nada importante y que mañana celebrará nueva conferencia con Alfau, continuándolas á su regreso de Gijón. Alfau permanecerá varios días en Madrid. Romanones terminó diciendo: Aseguro hoy que el alto Comisario de Marruecos es Alfau.

El general Alfau, al enterarse de la última agresión de los moros, dijo que el hecho no tenía más importancia que la de una agresión aislada á un convoy. Elogió fuertemente al comandante Saenz Cruz, muerto en la agresión, y dijo que los heridos lo son leves. No volverá á Marruecos

A pesar de la reserva que guardan los ministros y Romanones, se asegura que el general Alfau no volverá á Marruecos, y que en el próximo Consejo, cuando regrese Romanones de Gijón, nombrará su sustituto. Otros añadan que el nombramiento del nuevo residente general, lo lleva y Romanones á Gijón á que lo firme don Alfonso. López Muñoz

López Muñoz regresa mañana á San Sebastián. Llegada de García Prieto San Sebastián.—Ha llegado el Sr. García Prieto. En la estación esperaban varios amigos. Se ha negado á hacer manifestaciones políticas. El viaje es particular para buscar una casa y pasar la temporada con su hijo. Mañana marchará á Torreleones, volviendo el día 27 ó 28. Amalio Jimeno

San Sebastián.—Amalio Jimeno ha telegrafiado al gobernador agradeciéndole las palabras pronunciadas en el discurso de apertura de la Exposición histórico-natural. A. SERRANO.

El asunto del juego.—Disposiciones de Guerra.—De San Sebastián. «El País»: Se ocupa del asunto de los juegos prohibidos y dice: «En vista de lo que ocurrió de que todo son protestas cuando se trata de cortar el vicio, sería injusto conculcarse contra el ministro de la Gobernación el congreso, aburrido y aquejado se encogió de hombros y vuelve á dejar correr la bola. Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto: El pase á la reserva (á su instancia) al inspector de Sanidad de la primera región D. Fernando Artacho. Ascendiendo á inspector de primera al de segunda D. José Lacalle. Idem de segunda al subinspector de primera D. Francisco Coll. Destinando á la primera región al inspector de primera D. José Lacalle. Nombrando jefe de sección del ministerio al subinspector de segunda D. Germán Sánchez. Ascendiendo á capitán al primer teniente D. Gonzalo Moreno, por su comportamiento en un reconocimiento efectuado el 29 de Julio en los alrededores de Lauzin, en el que encontró una muerte gloriosa. San Sebastián.—Llegó el señor García Prieto. Lo recibieron en la estación los señores Barroso, Ruiz Valarino y otros amigos. Se negó á hablar de política. Mañana marchará á su posesión del Plantío. Regresará á San Sebastián el día 27. Consejo de ministros

El conflicto obrero de Cataluña

Madrid, 12, 12 noche. Barcelona tomada militarmente. No hay obreros que trabajen. Gravedad de la situación. Los ferroviarios. Accidente.

Barcelona.—La impresión dominante respecto del conflicto obrero que preocupa a toda Cataluña es de gran pesimismo. El aspecto de la población y fuera es normal, con poca manifestación en las calles, normal, con pocas manifestaciones, no fueran cruzadas por fuerzas de civiles y tropas.

Los obreros dicen que andan escamados, que no fían en promesas y que menos que no fíen los patronos accediendo a sus peticiones, ellos no cejarán en la huelga.

Las instrucciones que se han dado son serenas para impedir toda coacción y que se formen en la vía pública grupos de ninguna clase.

Se trató de apagar una fábrica y la fuerza pública lo impidió.

Entre los pocos obreros que se muestran propensos al trabajo y los huelguistas hubo algunas reyertas.

La fábrica de los obreros ha sido no dar pretextos a la fuerza pública para que intervenga en el conflicto.

Comisiones poco numerosas para llamar menos la atención de la fuerza pública, visitan los domicilios de aquellos compañeros de trabajo que están algo vacilantes.

Se abrieron las fábricas y fueron contados los que se aventuraron a entrar.

En la casi totalidad de las fábricas y en especial en aquellas más importantes no se presentaron a la lista ni mayoristas ni contratistas.

Vió el fracaso y a pesar de todas las tropas y retenes y de la ocupación militar de las fábricas, éstas se cerrarán de nuevo por no haber quien en ellas quiera trabajar.

La excitación reinante entre los obreros es grandísima, haciéndose extensiva a los demás obreros.

En el muelle la excitación es muy perceptible.

Una comisión de obreros ferroviarios ha visitado al gobernador civil para protestar de la expulsión de un compañero que repartía los boletines para sus compañeros si se adherían o no a la huelga.

Diez de los maquinistas, fogoneros y operarios de los talleres se unirán a la huelga cuando lo consideren conveniente.

Se indica un cambio radical de conducta de los ferroviarios que están dispuestos a ir a la huelga general cuando se formalice la red catalana, fuerza formidable y bien organizada.

Los obreros están indignadísimos y las mujeres mucho más.

Muchos sindicalistas, temerosos de las medidas de represión, las razas gubernativas, han salido de Barcelona en previsión de que se les detenga.

Desde de Barcelona los obreros en huelga pasan de 24.000.

Solo los obreros han reanudado el trabajo, dispuestos a suspenderlo en cuanto la solidaridad obrera se lo exija.

En la calle de Roger de Flor cayó esta mañana del caballo que montaba el diputado Cortes D. Antonio Weyler, sufriendo una contusión.

Pasó el día en el hospital de Niños pobres y condujo luego en un carruaje a su casa.

Peticiones obreras. Barcelona.—La Unión profesional de tejedores, hiladores y similares, que tiene su domicilio en el «Casal Popular», ha presentado al gobernador civil, como punto de partida para que obreros y patronos llegasen a un acuerdo, las siguientes bases:

Primera. La jornada de trabajo será de ocho horas semanales. Segunda. La tarifa actual, por unidad de labor en los trabajos a destajo, se aumentará el 23 por 100.

Los jornales aumentarán el 15 por 100. Se considerarán días festivos los domingos y días de precepto. Segunda. La distribución de las horas de trabajo y de los descansos vendrá fijada por un reglamento especial, procurando que la jornada del sábado termine a las doce y media.

No podrá realizarse trabajo alguno fuera de las horas fijadas, sino ateniéndose a lo que después se dirá.

En el caso de que los descansos se utilizaran para la limpieza o cuidado de las máquinas, esta labor se pagará a razón de 75 céntimos por hora.

Lo mismo se entenderá si la limpieza se hiciera antes o después de la jornada ordinaria.

Tercera. En caso de urgencia, previo el común acuerdo de patronos y obreros, podrán trabajarse más horas de las que se declaran reglamentarias en estas bases.

Este trabajo extraordinario no podrá verificarse los sábados y días festivos.

Por este trabajo se pagará un aumento de 50 por 100 de los precios de tarifa, si es a destajo.

En las jornadas se pagarán 75 céntimos por hora extraordinaria.

Este trabajo extraordinario no podrá exceder de dos horas diarias.

Cuarta. Si las necesidades de la industria ó los compromisos del patrono exigieran trabajar la tarde del sábado podrá hacerse de común acuerdo con el patrono y los obreros, pero el aumento de salario será de 75 por 100 sobre los precios de tarifa por unidad de labor en el trabajo a destajo y de una peseta por hora en los jornales.

Quinta. En las fábricas se cumplirán todas las leyes, reglamentos y demás disposiciones gubernativas acerca del trabajo de mujeres y niños y trabajo nocturno y sobre higiene y salubridad.

Sexta. En la distribución de obreros y máquinas registrará las siguientes reglas: Los talleres de menos de 150 centímetros de pieza serán ocupados indistintamente por obreros u obreras.

Los talleres de más de 120 centímetros de ancho de pieza serán reservados exclusivamente a hombres.

El máximo de talleres que puede conducir un obrero u obrera es de dos.

Séptima. El patrono queda libre de aceptar obreros asociados, sea cual fuere la sociedad a que pertenezcan, con tal que esté legalmente constituida.

Octava. Estas bases se elevarán al Instituto de Reformas Sociales para su aprobación definitiva con fuerza de ley.

Interin se cumple este trámite, regirán como obligatorios entre patronos y obreros firmantes de las mismas.

Declaraciones del gobernador.—Las tropas no se retiran.—Manifestación de mujeres.

Barcelona.—El gobernador Sr. Francos Rodríguez ha declarado que en vista de que los obreros únicamente se han negado a volver al trabajo, entrando en las fábricas aunque éstas se encuentran abiertas y protegidas por las tropas, no le queda otra misión que cumplir, que persistir para ver si logra convencer a los obreros de que deben trabajar.

Ha añadido el gobernador que no ha habido coacciones y que ignora si seguirán o no abiertas las fábricas.

Si los obreros vieran y alguien quisiera trabajar—dice—yo protegería la libertad del trabajo.

Es inexacto que haya pensado en que se retiraran las tropas de las calles, sino que, por el contrario, cree que deben continuar en ellas.

Sólo se retiraron una hora para comer.

Ha ordenado el Sr. Francos Rodríguez que a todo trance se eviten las manifestaciones públicas, aunque éstas las realicen mujeres.

El gobernador está enfermo, pero ante la gravedad de las circunstancias, continúa concurrendo al despacho.

Se ha perdido todo contacto entre el gobernador y la representación obrera, pues se han formado seis ó siete Comités obreros.

Los ferroviarios de M. Z. y A. han visitado al gobernador para protestar del despido de un meritiro que ha repartido boletines de votación.

A última hora de la tarde continúan cerradas las fábricas y vigiladísimas, pues aun cuando el gobernador dice que así evita el peligro de todo desmán, en vista de la gran excitación entre los obreros de las fábricas.

En éstas ha habido gran movimiento. A pesar de las enormes precauciones adoptadas, se observan grandes grupos de mujeres y niños, comentando la situación en que se paró las colinas.

Los Ramblas están ocupadas por fuertes pelotones de civiles y policías para evitar que las mujeres que se proponen realizar una manifestación pública cumplan sus propósitos.

Los ferroviarios

Las últimas impresiones de Alba referentes a los ferroviarios catalanes, son que acordarán la huelga.

Desórdenes en Barcelona.—Una manifestación de mujeres.—Cargas.—Sustos y carreras.—La censura.

Barcelona.—Francos Rodríguez ha negado que hayan ocurrido desórdenes. También ha negado que en las fábricas de hilados y Fabra y Coats hayan sido apaleadas algunas mujeres.

Esto no obstante, se dice que han ocurrido otros incidentes en los que ha habido heridos y contusos que han sido curados en las Casas de Socorro.

Una manifestación de mujeres que se formó en la plaza de Cataluña, disolviéronla los policías varias veces, pero organizándose nuevamente, engrosando.

Al llegar a la manifestación a la plaza de Colón, formabanla más de un millar de mujeres.

Por el Paseo de San Juan se dirigieron las manifestantes a la plaza de Tetuán, saliendo al paso el cuerpo de la policía para disolverlas, dando una carga y produciéndose enorme confusión.

Hubo sustos, carreras y cierre de tiendas.

En la calle de Bailén, una sección de guardia montada pretendió disolver la manifestación reproduciéndose los sustos, carreras y cargas.

Al llegar a la plaza de Cataluña fueron detenidas tres manifestantes por desobediencia.

La censura se ejerce rigurosamente, impidiendo constantemente la comunicación é imposibilitando esta forma el poder completar las noticias.

Francos, indispuesto.—Periódicos denunciados.—Juez especial.—En libertad.

Francos Rodríguez se retiró anoche a descansar, indispuesto por exceso de trabajo.

No obstante continúa enterándose del desarrollo de la huelga, adoptando disposiciones.

Han sido denunciados «El Progreso» y «El Poble Catalá», éste por injurias a la autoridad militar.

Se ha nombrado juez especial para entender en el sumario de la huelga el del distrito de la Audiencia.

Han sido libertados los padreados detenidos a causa de los incidentes ocurridos en la pasada huelga, quedando uno solo de ellos encarcelado por atentado contra la autoridad.

Han sido declarados procesados y presos, no admitiéndose fianza, los siete individuos que componían el Comité de resistencia.

Otras noticias de la huelga. En Calella, Mataró é Igualada continúa la huelga del arte fabricil y otros oficios.

En Cornellá, según noticias recibidas en Barcelona, es fácil que los obreros del arte fabricil vuelvan al trabajo.

En Terrasa, Sabadell, Arnyes de Mar y Villanueva se trabaja en todos los oficios.

Manifestaciones de Alba. Precuciones del Gobierno.

El ministro de la Gobernación ha manifestado esta noche a los periodistas que en Barcelona continúa todo igual.

Se adoptarán—añadió Alba—todas las precauciones para evitar coacciones.

Respecto a la censura telegráfica de hoy ha sido debida a la ineptitud de un empleado de Barcelona, a quien se ha amonestado.

Se reunieron los patronos de géneros de punto para adoptar acuerdos respecto a la huelga textil, en la que predomina la confusión.

El Gobierno se halla a la expectativa para intervenir en el momento oportuno.

Ahora lo primero es restablecer la normalidad.

El asunto de la huelga de los ferroviarios requiere especial atención.

Los amigos de Ribalta, aprovechando la huelga textil, han hecho circular unos boletines, consultando la conveniencia de ir a la huelga si fuere preciso.

Aunque la contestación ha sido favorable, es probable que no surja la huelga ferroviaria.

Aquí terminó de hablar el ministro. Sobre este asunto de los ferroviarios confederaron esta noche los directores de las Compañías, Gasset y Alba.

La guerra de Marruecos

El gobernador ha manifestado que mañana se abrirán las fábricas, adoptándose las mismas precauciones de hoy.

Ha lamentado la actitud de los obreros y ha dicho que si los obreros le pidieran que se publique la orden ofreciendo el decreto antes de ir al trabajo, lo pediría al Gobierno.

Por orden del juez ha sido clausurado el Centro de Cultura de Graella. Continúa el pesimismo y la intranquilidad.

La guerra de Marruecos

El viaje del general Alfau. Curiosa interviu.—Llegada del general Alfau a Madrid.

Córdoba.—Es curiosa la interviu celebrada por un periodista con el general Alfau durante la breve estancia del expreso de Málaga en Córdoba, que le conducia a Madrid con sus ayudantes.

En los andenes de la estación esperaban al general varios militares, amigos particulares y periodistas, y también la familia del Sr. Villegas, ayudante del general.

Uno de los periodistas mantuvo con el general el siguiente diálogo: —¿Regresará usted a Tetuán?

—¿Qué lo sabe! —¿Qué hay de la dimisión del general Sr. Berenguer? ¿Es cierta?

Se dice que el general trató con los señores conde de Romanones y conde de la Puente, en la entrevista que celebraron en Sigüenza.

—Puedo asegurar a usted que nada sé de eso.

Respecto a la dimisión del general Berenguer y a otras cosas que atañen a mí persona, se ha fantaseado mucho.

El general mostró reservado acerca del artículo de Juan de Aragón refiriendo la contestación del jefe de la harka a los Chazas que fueron a negociar la paz.

Le interesó el periodista noticias de la marcha de la campaña, y el general sólo dijo: —¿Dios nos proteja!

—¿Y de la venida a España del general Sr. Fernández Silvestre?

—Esa es otra fantasía de los periodistas.

Se le manifestó que su venida a España, que constituye el tema del día, será tratada en Consejo de ministros, y el general contestó extrañado: —No sé una palabra de nada de eso.

Habló también el periodista con el ayudante del general Sr. Villegas, quien dijo: —Creo que pasado mañana volveremos a Tetuán el general y los ayudantes.

A las nueve de la mañana y en el correo de Andalucía ha llegado el general Alfau, acompañado de su ayudante el comandante Villegas.

En la estación le esperaban el general Luque, que vestía de paisano, y el subsecretario del ministerio de Estado Sr. González Hontoria.

Antes de llegar el tren conversaron con el ministro de la Guerra.

Este comenzó confirmando la agresión de los moros a Rincón de Medik.

Dijo el general Luque que los agresivos protegían un convoy que escoltaba una estafeta, é hizo elogios del comandante muerto Sr. Sáenz.

Añadió que el telegrama oficial lo había recibido en las primeras horas de la mañana y que luego le facilitaría a la Prensa.

También manifestó el ministro de la Guerra que la causa de que haya muchas bajas suete ser la improvisación de los soldados, que por valor abandonan las armas sobre las acémilas cuando conducen convoyes.

Preguntaron al ministro de la Guerra si se queda la familia del general Alfau en Tetuán.

—¿Y todavía y por mucho tiempo.—contestó, añadiendo que la pregunta era capciosa.

Un periodista continuó diciendo: —¿No coincidirá un viaje del general Marina con el regreso de dicha familia?

—Eso es una opinión de usted—replicó el general Luque.

El Sr. González Hontoria dijo que el ministro de Estado llegó a Madrid, y que por causa del cansancio del viaje no había ido a la estación a recibir al general Alfau.

Este, que vestía de paisano, montó en el automóvil con el general Luque, dirigiéndose al Palace Hotel, donde se hospedó.

En la puerta de éste y dentro del automóvil, conversaron por espacio de media hora los Sres. Alfau y Luque.

CONFERENCIA

Madrid, 13, 1:30 madrugada. La guerra de Marruecos. El viaje del general Alfau.

Los periodistas, rodeándole, le preguntaron: —El general se encerró en la más absoluta reserva.

—Señores, dije, no desplegaré los labios para hablar de Marruecos ni de política, ni de mis planes, ni de nada.

A las 4:30 llegó el ministro de la Guerra con el Sr. López Muñoz.

A las cinco menos diez se presentó el jefe del Gobierno.

Los periodistas, rodeándole: —¿Va a ser relevado el general Sr. Alfau?

—El conde: —Hombre... no sé. Ahora le oiremos. Veremos los planes que tiene para el presente y para el futuro.

Si el Gobierno está de acuerdo con estos planes, seguirá en su puesto.

De lo contrario, natural es que abandone el cargo.

Un periodista: —Se dice que será nombrado el general Sr. Marina.

El jefe del Gobierno: —No sé, pero si hace falta y su salud se lo consiente, él verá lo que hace.

La Prensa y la cuestión de Africa.

«El Imparcial». Publica una crónica de Alfredo Rivera, con notas muy pesimistas sobre las negociaciones de paz, y dice: —Todo hace presentir un fracaso estrepitoso.

Los moros interpretan la suspensión de operaciones como síntoma de nuestra impotencia.

El optimismo y el envanecimiento de los moros llega a tanto, que el día menos pensado si se prolonga esta situación insostenible, habrá que lamentar un serio conflicto.

Se duelen de que dentro de Tetuán se preparen por europeos y hasta por malos españoles, de armas, viveres y municiones a los moros.

A esta crítica antecede un preámbulo, en el que se dice que antes de publicarla ha vacilado mucho «El Imparcial», y que si lo hace, es debido al hecho mismo de hallarse hoy en Madrid el general Alfau.

«El Liberal»: Dice lo siguiente: —Se ha presentado ocasión, con motivo de la llegada del general Alfau, de arreglar un poco, nada más que un poco, el embrollado asunto marroquí.

Indudablemente en el Consejo de hoy el primer tema que se pondrá sobre el tapete ha de ser el que impone Africa, por donde andan no tuertos sino ciegos del todo.

Expedición de enfermos y heridos.

Ceuta.—El vapor «Vicente Sanz» conduce a la península los siguientes: Mariano Penas, José Torres, Ricardo Cano, Baldomero Expósito, Juan Canda, Francisco Alarcón, Jesús Roldán, Juan Vaso, Andrés Morelló, Antonio Chipus, Ceato Hernández, cabo Antonio García, José González, Manuel Quezas, José Pascual, Juan Yall, Joaquín Coito, Antonio España, Juan Pérez, Pedro Martínez, Atanagildo Moreno, Pablo Manchón, Gregorio Macedoval, Pedro Cabrera, Anibal Sáñez, Gregorio Luque, Pablo Loaza, Juan Caro.

Diego Granada, Basilio Martín Ramos, Jesús Cristóbal Ballesteros, Emilio González, Rafael García, Juan Mateo, Claudio Boel, Florentino Rincón y cabo Juan Torre.

Angel Girón, Pascual López, Aurelio Rodríguez, Diego García, Pedro Santiago, Mateo Velasco de la Torre, Indalecio Navarro, José Franco y Vicente Blanzana.

Entierro del comandante Saenz.—Enfermos y heridos.—Relevo.

Ceuta.—Ha llegado un remolcador conduciendo el cadáver del comandante Manuel Saenz, cuyo entierro, presidido por Santacoluma, ha sido solemnisimo.

Las cintas llevarán las los que fueron compañeros del difunto.

Cubrían el féretro la bandera nacional y hermosas coronas.

Un suntuoso cortejo.

El mismo remolcador condujo enfermos y heridos.

Ha marchado a Rincón del Medik un camión automóvil conduciendo a un sargento y 20 soldados, que elevarán a las fuerzas de artillería.

Tiroteo.—Ataque de los moros.

Tánger.—Dicen de Tetuán que los moros han tiroteado durante todo el día a los alrededores de la ciudad.

A 900 metros de las murallas se efectuaba el tiroteo.

Un soldado de caballería que estaba de guardia en el campo, ha sido muerto en su puesto por los montafeses.

Le fueron robadas la carabina y las municiones.

La posición de Lauziñ ha sido atacada, nuevamente rechazando al enemigo a cañonazos.

Se ignoran detalles del hecho porque no ha habido correos ni convoyes, porque no han podido pasar.

CONFERENCIA

Madrid 13, 4:30 madrugada. Para la Casa de los españoles en la Argentina.

Zaragoza.—El Ayuntamiento ha hecho solemne entrega de una piedra de las antiguas murallas de Zaragoza para colocarla en la Casa Social que construirán los españoles en la República Argentina.

La piedra va envuelta con la bandera. El alcalde pronunció un patriótico discurso.

A la piedra acompaña un pergamino en el que están pintados los escudos de España y la Argentina, y una sentida dedicatoria firmada por el alcalde.

La huelga de Pontevedra

Pontevedra.—Los civiles y la policía han practicado 19 detenciones.

Hoy entraron bastantes abastecedores de leche.

Circula el rumor de que la huelga se extenderá a Vigo y Villagarcía, por lo que se han adoptado precauciones.

Desgracia

Santander.—En una carretera, al cruzar un automóvil junto a un carro, espantaron a las mulas.

El carro rozó el estribo del auto, donde iba el inecánico, llamado Paco el Andaluz, quien fué despedido, sufriendo tan fuerte topetazo que se fracturó el cráneo y varias costillas, muriendo repentinamente.

Titta Rufo en San Sebastián.—¡A once duros las sillas!

San Sebastián.—Ha debutado Titta Rufo obteniendo un gran éxito.

Tuvo que repetir el prólogo de «Payasos».

El Circo estaba atestadoísimo, aunque las sillas costaban once duros.

Suceso misterioso

Málaga.—Entre las cañas de un coto próximo, ha aparecido, en estado de descomposición, el cadáver de Manuel Sánchez, que desapareció la noche del 7 del actual, después de una función de cinematógrafo.

Tiene una herida profunda de una oreja y los pies amarrados con una soga.

El suceso hallase envuelto en el mayor misterio.

Al acudir los padres del desgraciado Manuel, se desarrolló una imponente escena.

Terrible incendio.—Protesta contra la Diputación.

Bilbao.—Se declaró un terrible incendio en la casa núm. 4 de la calle de Villarias.

Los vecinos de las casas inmediatas arrojaron sus ajuares a la calle.

Quedaron destruidos dos pisos, consiguiéndose localizar el fuego.

En el Circolo Mercantil, se ha celebrado una asamblea de comerciantes.

Acordaron protestar contra las contribuciones impuestas por la Diputación y resistirse a pagarlas, aunque sé los embargue.

Cuando comience el cobro cerrarán los comercios.

Huelga de Bilbao

Noticias recibidas esta noche de la capital de Vizcaya, dicen que la huelga de Zorroza se ha agravado.

Los patronos muestran dispuestos a cerrar las fábricas.

Ampliando las anteriores noticias en las fábricas de Zorroza solo auden al trabajo los jefes de los talleres.

Mañana se llamará al trabajo.

Se ha pedido el envío de guardia civil para que proteja a los obreros que quieren trabajar.

BOLSIN

Interior, 80/7. Amortizable, 100 00. Francos, 8/05. Libras, 27/25. Paris, 89/70.

A. SERRANO.

Reumatismo, Ciática

Curación rápida a base de SUERO. 3.722 curaciones en 8 años. Clínica del Dr. PUCHADES-Lauria, 8

Table with lottery results: LOTERIA NACIONAL Lista general, Premios mayores, and a large grid of numbers.

Linimento Alonso Ojea

PARA CABALLOS

Es vejigatorio y resolutivo al mismo tiempo y el más activo y económico de todos los que se conocen. No destruye nunca el pelo, ni deja la más pequeña señal en la piel. Obra á las dos horas, garantizando sus efectos y actividad.

Pídase en las principales farmacias y droguerías.
Depósito central: J. Uriach y Compañía.—Mocada, 20.—BARCELONA

No reconoce rival

La lámpara "Osram" de filamento de hilo estirado irrompible es la mejor.

Lo demostramos con certificados particulares y oficiales de rigurosos ensayos, tanto de consumo, como de potencia luminica y duración, cuyos originales ponemos á disposición del público.

Es la única que no se ennegrece.

Es la única de positivo resultado práctico, ya que, dada su larga duración (término medio un año, durando algunas cuatro años y aun más), compensa cualquier diferencia de precio, siendo, en definitiva, más barata que ninguna otra lámpara.

Las cualidades distintivas de la lámpara "Osram": luz blanca y potente, consumo económico y, sobre todo, larga duración, no han sido igualadas por ninguna otra lámpara.

Exigid á vuestros proveedores lámparas "Osram" Si os recomiendan, parcialmente, ot'a, averiguad por qué. El nombre "Osram" sobre una lámpara es como el cuño en la moneda: da valor.

De venta en los principales establecimientos de electricidad

Servicio regular al M. O. de Francia por los vapores de la Nouvelle Société Navale de l'Ouest

Construidos expresamente para el transporte de frutas y vino.

El vapor **Saint Pierre** cargará sobre el 16 de Agosto, para Nantes y Havre.

El vapor **Saint Vincent** cargará sobre el día 18 de Agosto, para Rouen.

También se admite carga con conocimiento directo para París-Bercy, Brest y demás poblaciones importantes del M. O. de Francia.

Consignatario: Andrés Guardiola, Pas, 13, 1.ª dercha.—Teléfono núm. 2.083.

En el Grao informarán: Martí y Muñoz, Muelle de Levante, 15.—Teléfono 1.512.

Para Cette (directos)

El vapor **PEDRO PI** saldrá el día 13 del actual.

Admiten carga y pasajeros. Consignatarios: A. Ferrer Peset y hermanos, Muelle, 12, Grao.—Teléfono 1.081.

Línea regular de vapores

Servicio fijo entre Valencia y Cetta

El vapor **Manuel Espallu** saldrá el día 16 de Agosto.

El vapor **Manuela Pla** saldrá el día 19 de Agosto.

Admiten carga y pasajeros. Travesía rápida.—Ejecuten trato y comodidad al pasaje.

Diríjase al consignatario José Borrás Jimeno, P. Anaranzas, 4.—Teléfono 1.226.—GRAO.

Máquina para coser y bordar

de bovina central; está nueva y se dará garantía. Y otra de entapona botellas.

Razón: Calle Triador, 6, bajo.

Se traspasa

una buena fotografía, instalada en piso principal, verdaderamente barata; se puede trabajar con luz natural y artificial. Este establecimiento está en calle céntrica y de mucho tránsito. Razón: Plaza de Pertusa, núm. 3, imprenta del señor Ferrer.

Aprenidices

Se admiten, ganando jornal desde el primer día, en la Litografía y Fábrica de paños de S. Durá. Arrancapinos, 27.

Ocasión

Hay para la venta todos los utensilios para una fábrica de jabón con cuatro calderas, varias estanterías y mostradores, dos de mármol; una gran partida de toneles de todas medidas, de roble, dos mesas de carpintero y dos para la venta de gallina, molinos de café y chufa, heladoras, un gran surtido de tapaderas de metal, varios depósitos para aceite, varios escarpantes, un despacho con cierre de cristales y varias puertas de cristales.

Almacén, Espinosa, 10, bajo.

Virginidad

Estado de la mujer púber que no ha conocido varón. Signos que la prueban y medios con que se cura. Con láminas, á 4 pesetas. Librería de Aguilar, calle de Caballeros, 1, Valencia.

Gran liquidación

de enseres, como máquinas de coser y de hacer medias, varias estanterías, mostradores de madera y mármol, mesas de carpintero, valdres y mesas de café, heladoras, fuentes, cafeteras metal, tapaderas idem, barriles y pipas de todas medidas, vasijas, enseres de ultramarinos, cafeteras y taberna, escarpantes, armarios, molinos de café y chufa y otros muchos objetos, cien arrobas de aceite de la cocina, con sus depósitos. Todo á precios económicos.

No olvidéis de visitar esta casa. Calle del Torno, 44, Valencia.

Repatriados

Para un asunto que los interesa se presentarán Manuel Martos Díaz y José Rochera Blasco en la habitación del Pintor Domingo, número 44, 2.ª.

Hace falta

en todos los pueblos operarios pulverizadores de naranjos. Buena comisión. Diríjase á D. R. Hieroním, San Cristóbal, 5, Carcagente.

SIEMPRE HERMOSA

Científicamente, por profesora práctica y que regresa de América, se os quitarán para siempre las arrugas, pecas, manchas, cicatrices, hoyos de viruela, vello, etc. Microbioides y desarrollo al seno. Reforma de las narices. Se hace crecer el cabello y se adelgaza el cuerpo. Cremas especiales sin grasas para el verano y contra las quemaduras del sol. Aparatos eléctricos. Representación de la Academia Científica de Belleza de París. CONSULTAS GRATIS.—Palmados desde 25 céntimos. Lavado de cabeza, 1'25 pesetas. Tintaría á peseta. Tintes desde 1'50 á 20 pesetas.—CALLE SAN VICENTE, 121. Entrada por la calle del Licp, núm. 2, entresuelo.



Clinica Madrileña

Poeta Querol, números 10 y 12, principal

Director: Dr. Luis Lazo

ESPECIALISTA en Venéreo, Sífilis, Orina

Matriz, Piel, Pecho y Reuma

Curación radical de la IMPOTENCIA por el moderno procedimiento de inyecciones sub-cutáneas.

Aplicación del 606 y 614 por vía intravenosa

HORAS: De 9 á 12 y de 4 á 8

HONORARIOS: De 1 á 5 pesetas



Carabaña

Aguas naturales

Interesa á todos saber: 1.ª Que no existen otras aguas salinas sulfuradas, sulfatado-sódicas que las de "Carabaña". 2.ª Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que las de "Carabaña". 3.ª Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos pozos ó charcos, productos de exhalaciones de terrenos salitrosos, "MAGNÉSICOS Y POTÁSICOS", sales nocivas y altamente perjudiciales al organismo humano.

4.ª Que en el manantial de "Carabaña" todo es público y todo el mundo puede tomar gratuitamente el agua al nascer, para toda comprobación necesaria.

5.ª Que los purgantes y antilobos, por su "sulfuro de sodio", son depurativos por su "cloruro de calcio", y son antisépticas, antihépticas y anti-escorbuticas, por su "sulfuro de sodio".

6.ª Declaradas por la ciencia médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior

Opinión favorable médica universal, con 33 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias de Europa, América, Asia, África y Oceanía. Almacenes depósitos: Doctor Fourquet, 27.—Los pedidos y correspondencia al propietario R. J. Chavarrí, Lealtad, 13, apartado correos, 232, Madrid.

Gran casa de comidas de Remigio Arnau

Situada en la calle del Mar, 16, Grao de Valencia (Junto á la estación de ferrocarriles del Grao)

Esta casa es de las que reúnen mejores condiciones del Grao, tanto por su amplitud y despejo en los salones, como en el servicio y esmero con que se sirve á los clientes. Además es de las más económicas.

Todos los días la rica Paella á la Valenciana

Solución Benedicto de glicerofosfato de cal con Creosotal

Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consultivas, impotencia, debilidad general, post-tracción nerviosa, neurastenia, crisis, raquitismo, escrofulismo, etcétera.—FRASCO, 2'50 PESETAS.—Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 61, MADRID.—Requena, Sorra.—Valencia, A. Gamir, San Fernando, 24.

Curación del Estrenimiento

POLVOS DE CASSIA RICHELET

Laxantes - Depurativos Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares.

Laboratorio: L. RICHELET

Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositorio General para toda España: D. Francisco LOYARTE

Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio: 3 Pesetas

Servicio regular de vapores

Para LONDRES El vapor **Sheldrake** cargará el día 16 de Agosto.

Para LIVERPOOL El vapor **Segontian** cargará el día 16 de Agosto.

Para GLASGOW El vapor **Burriana** cargará el día 16 de Agosto.

Para BRISTOL y CAERDIF El vapor **Silurian** cargará el día 16 de Agosto.

Para NEWCASTLE El vapor **Adolf** cargará el día 16 de Agosto.

Para HAMBURGO El vapor **Eros** cargará el día 16 de Agosto.

Para AMSTERDAM El vapor **Achilles** cargará el día 22 de Agosto.

Consignatarios: RIES Y COMPAÑIA, Colón, 75.

Virginidad

Estado de la mujer púber que no ha conocido varón. Signos que la prueban y medios con que se cura. Con láminas, á 4 pesetas. Librería de Aguilar, calle de Caballeros, 1, Valencia.

Naranjeros y Viticultores!!

Sistema de Trochas é Insecticidas GOMAR

Con Real privilegio exclusivo de invención Adoptado y declarado de utilidad pública por los gobiernos Español, Argentino y Uruguayo. Patente de invención número 28.060.

Cresolina GOMAR

Insecticida especial para la curación rápida y radical de las enfermedades del Naranjo y toda clase de árboles y plantas, con Patente de invención número 28.061.

Antifloxérico é Insecticida GOMAR

Con patente de invención número 54.367

El sistema de Insecticidas GOMAR es el único verdaderamente eficaz y positivo para la destrucción rápida y total de Langosta, Filoxera, Polli-roig, Cochinita, Polli-Negro, Negrilla, Serpeta y demás parásitos animales y vegetales.

El sistema GOMAR es el único que ofrece seguridades y garantías absolutas.

Los Insecticidas GOMAR son los únicos que ponen al Naranjo y demás árboles en verdaderas condiciones de curación y de prosperidad á los cinco minutos de su empleo.

Para demostrar prácticamente la eficacia de los Insecticidas GOMAR basta con que los agricultores soliciten las pruebas ó experimentos prácticos y comparen después su resultado con los demás Insecticidas conocidos.

Los Insecticidas GOMAR se someten á pruebas gratis y sin inconveniente de que á la vez se ensayen en concurso con cualquiera otra clase de Insecticidas y á presencia de autoridades, Ingenieros, Sociedades agrícolas, Proprietarios, Inventores, Fabricantes, etc., etc.

Los Insecticidas GOMAR son los únicos cuyos resultados se garantizan siempre.

La Casa GOMAR admite contratos especiales con los Agricultores para el saneamiento y desinfección de los huertos, asegurando el resultado por cuatro, seis, ocho y más años; cuya garantía no ha ofrecido aún ninguna otra casa.

Para consultas y demás detalles, diríjase á los Administradores de las Fábricas Alboraya y Enguera (Valencia) y Valdepeñas (Ciudad Real).

Depósito y representación en la ribera del Júcar á cargo de D. Amadeo Canut.—Carcagente.

Inspector práctico de la casa GOMAR, en los distritos de Alciria, Gandia, Sueca, Játiva y Denia, D. José Clavijo.

NOTA. Para poder formar idea de la reconocida eficacia del sistema de insecticidas GOMAR, basta explicar que entre el actual ministro de Fomento Sr. Gasset, de acuerdo con el Consejo de ministros y el inventor del procedimiento Sr. Gomar, salvaron de la ruina á las comarcas invadidas por la terrible plaga de langosta en Andalucía, La Mancha, Extremadura y otras provincias, y gracias al sistema GOMAR hoy la agricultura está y estará siempre libre del cruel azote. Que en la provincia de Valencia se están salvando los grandes viñedos de Valdepeñas y otras provincias de las acometidas de la Filoxera, debido á Insecticidas GOMAR, así como en la provincia de Valencia se han salvado y se salvarán los naranjos que sean tratados por este verdadero y único positivo insecticida GOMAR.

El Insecticida GOMAR es el único hasta hoy que puede emplearse en todas las épocas del año y á todas horas del día. En los meses de Noviembre, Diciembre, Enero y sucesivamente, las naranjas que por sus defectos y malas condiciones son rechazadas por los compradores, tratadas por el Insecticida GOMAR quedan en condiciones diferentes y ventajosas.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

A LA COMISIÓN DE Hijos de Nogués

Calle Sorní, 2, enf. y en el Grao, Muelle Poniente (Carr)

SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao y todos los DOMINGOS directos para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIERCOLES para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamós, Cetta y Marsella, y los VIERNES para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos y embarcos vícticos.

PARTOS.—EMBARAZO

ANTONIA CHRIVILLA. (Toóloga con Real título). Consulta sobre enfermedades del embarazo, asistencia á partos. Gabinetes para curas de la profesión con todos los adelantos científicos é higiénicos.

Calle del Arzobispo Mayor, 12, enf. (Junto á la calle de la Sangre)—Valencia

Elixir de Guayacol del Dr. Torrens

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR

DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS Tosces pertinaces Enfermedades del pecho Catarros de los bronquios Resfriatos antiguos, etcétera

Muy útil en la convalecencia de la pulmonía

En la inmensa mayoría de los casos basta consumir UNO ó DOS frascos para alcanzar la Completa curación

Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO CATARRO.

Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73 (junto á la droguería de la Luna), Valencia

•El Elixir Guayacol del Dr. Torrens, vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á combatir la «tuerculosis pulmonar crónica», ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con gran satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.

•El Elixir de Guayacol Torrens, debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna adelanta los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Dres. Valls, Gozámbes Espinós, Vidal y Liobragat.

•El Elixir de Guayacol Torrens, al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, descongestiona rápidamente el paronquima pulmonar, y por ello es útil, no solo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón. Dr. Valls.

•El Elixir de Guayacol Torrens, es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.

•El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens, es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.

El éxito alcanzado con «El Elixir de Guayacol Torrens» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Dr. Torrens.—Emilio Gozámbes, licenciado en Medicina y Cirugía.

Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrens» en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Francisco A. Liobragat, licenciado en medicina y Cirugía.

He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens», en dos de ellos en unión de otros compañeros de consulta y siempre he obtenido brillantes resultados.—D. Tomás Babiera.

He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens», no solo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en las convalecencias de las mismas.—D. Paulino Valiente.

He ordenado infinitas veces el «Elixir Guayacol Torrens» y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho «posteriormente», pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas forman.